



COMMUNIQUE DE PRESSE

Strasbourg, le 31 octobre 2022

La Ville et l'Eurométropole de Strasbourg se dotent de moyens supplémentaires pour améliorer la performance énergétique de leurs bâtiments en partenariat avec la Banque Européenne d'Investissements

Représentant 45% de la consommation d'énergie globale, le secteur du bâtiment est le domaine le plus énergivore en France, et constitue à ce titre un axe prioritaire de travail pour assurer la transition écologique.

Constitué de 1 700 bâtiments pour une surface globale d'environ 2,1 millions de mètres carrés, le patrimoine bâti de la Ville et de l'Eurométropole de Strasbourg représente près de 8% de la consommation énergétique de l'ensemble du secteur tertiaire du territoire eurométropolitain en 2019.

Afin de réduire la consommation énergétique des bâtiments des deux collectivités, les dépenses associées et répondre aux enjeux climatiques, un service dédié est en cours de constitution au sein de la direction de l'Architecture et du Patrimoine. Dénommé « Énergie et Patrimoine », ce nouveau service regroupera 20 agents répartis entre trois domaines d'actions, à savoir Audit et optimisation des installations techniques, Rénovations énergétiques, et Maîtrise des consommations énergétiques. De la gestion stratégique de la rénovation du patrimoine à l'intervention technique sur les installations existantes, il centralisera ainsi toutes les missions en lien avec la performance énergétique des bâtiments afin de d'en obtenir une vision globale.

Sur une période de 3 ans, les 14 postes nouvellement créés pour ce service seront financés à 90% par la Banque Européenne d'Investissements, à travers le programme ELENA dédié aux projets d'efficacité énergétique locaux. Des investissements à hauteur de 100 millions d'euros pour améliorer la performance énergétique des bâtiments sont également prévus entre 2023 et 2028 dans le cadre de ce dispositif européen.

« Cette augmentation de moyens spécifiques nous permettra d'accélérer notre transition écologique et de réduire nos consommations énergétiques et nos émissions de gaz à effet de serre. La collectivité doit non seulement être exemplaire mais constituer un véritable moteur sur le territoire dans le domaine de la sobriété énergétique. La rénovation des bâtiments gérés par la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg est une priorité. Les missions remplies par ce nouveau service seront donc essentielles pour atteindre les objectifs de notre plan climat » soulignent Jeanne Barseghian, maire de Strasbourg, Pia Imbs, présidente de l'Eurométropole de Strasbourg, et Danielle Dambach, vice-présidente en charge de la coordination de la transition écologique du territoire.

Contact presse: 03 68 98 68 70 - elise.laville@strasbourg.eu